

Industriales trabajan en estudio de caracterización de proveedores locales

Desde la Fundación Chile elaborarán un diagnóstico local de la industria minera.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

La Política Nacional Minera 2050 reveló que esta industria solo genera el 32% de empleabilidad en la Región de Tarapacá. A raíz de esto, la Asociación de Industriales de Iquique (AII) en coordinación de la Fundación Chile, llevarán a cabo un estudio de caracterización de la red de proveedores locales, con el fin de hacer un diagnóstico y aportar a la generación de estrategias público-privadas relacionadas al empleo.

El estudio se hará por primera vez en la Región de Tarapacá, comenzará en julio próximo y los resultados es-

tarán a finales de agosto o primera quincena de septiembre.

Respecto a esta alianza estratégica, el gerente general de la AII, Marcos Gómez, explicó que "han optado por la iniciativa Expande, de Fundación Chile, dado que poseen la experiencia y el conocimiento necesarios para asegurar que los resultados obtenidos sean de utilidad para todos los estamentos involucrados en la contratación de la red de proveedores locales, tanto a nivel gremial como industrial".

Así también, Gómez, confirmó que el desarrollo y fortalecimiento de la red de proveedores locales a la minería, es un compromiso permanente y prioritario para la asociación. "El desarrollo de las empresas proveedoras de nuestra región de Tarapacá, es un factor clave para consolidar el crecimiento económico y social de nuestra región, para potenciar la economía regional, fortalecer las cadenas de



280 EMPRESAS SOCIAS DE LA ASOCIACIÓN DE INDUSTRIALES DE IQUIQUE SERÁN ENCUESTADAS.

valor y mejorar, de paso, las oportunidades de empleo y de ingresos para los habitantes".

La encuesta va a ser aplicada a una base de datos de la AII de 230 empresas socias, y a toda la red de proveedores de Red Norte que son más de 600 proveedoras de la minería.

Con esto, la Asociación de Industriales de Iquique explicó Gómez, buscará explicar por qué en esta región el proveedor local tiene más problemas, que en otras regiones, para tener contratos con los mandantes. La idea es saber por qué las empresas se están o no ganando un determinado contrato y de-

finir si existen problemas de certificaciones, preparación del capital humano y saber el motivo por qué las mineras vienen optando por capacitar a los mismos trabajadores en vez de contratar nuevos ya capacitados.

Philip Wood, director de Minería de la Fundación Chile, explicó que la región

600

proveedores mineros son parte de la Red Norte y 230 son socios de la AII.

de Tarapacá no se está beneficiando de la minería, sin embargo tiene mineras importantes, como Collahuasi, Teck, SQM y Sal Lobos. "El estudio apunta a explicar como la empleabilidad que genera la minería en la región es de solo un 32% y con un 35% de PIB directo e indirecto que genera a la región. Dentro de las regiones mineras en Chile, esta es la que se beneficia menos de la industria y queremos hacer foco en por qué esta región contrata tan poca mano de obra local y a nivel de proveedores lo mismo, porque son cosas que se revierten con bastante tiempo y este es un punto de inicio".